



Offene Passivhaustüren

Besichtigung. Zum Passivhaustag am 9. November 2013 präsentieren wir eines der heute zu besichtigenden Objekte in Lustenau.

Stellvertretend für acht Objekte, die zum 10-Jahres-Jubiläum der IG Passivhaus in Vorarlberg ihre Pforten öffnen, präsentieren wir das vor drei Monaten bezogene Objekt der Familie Hämmerle in Lustenau.



„Das Haus ist künftig unkompliziert in zwei Wohneinheiten teilbar.“

ANDREA VOGEL-SONDEREGGER
ARCHITEKTIN

Architektin Andrea Vogel-Sonderegger hat für die Bauherren ein attraktives Passivhaus in Holzbauweise geplant. Die Pädagogin Anita Hämmerle und ihr Ehemann Egon, der Gründer der solaren Selbst-

baugruppe, entschieden sich ganz bewusst für die Holzbauweise und ein Passivhaus. Umgesetzt wurde das Objekt im vorgefertigten Holzelementebau und mit möglichst ökologischen Materialien - innen mit Holzfaserdämmung, Lehm- bauplatten und Lehmputzen.

Außenbereich

Das Haus mit 200 m² Wohnnutzfläche auf zwei Ebenen ist für künftige Nutzungen ideal teilbar. Die Fensterflächen wurden bewusst nicht vollflächig geplant - „ich will nicht im Schaufenster sitzen“ erklärt Anita Hämmerle, deren Refugium inmitten unverbauter Obstwiesen steht. Dafür wurden im Außenbereich offene und gedeckte Sitzplätze in allen Himmelsrichtungen geplant. Der Carport beherbergt Autos, Räder und einen Gartenschopf.

Ideales Raumklima

Der mit geölten Holzböden, besonderen Möbel-Einzelstücken und einer moosgrünen Designerküche ansprechend gestaltete Wohnbereich bietet

auch raumklimatisch höchsten Komfort. Die clevere Wärmerückgewinnung über die Lüftungsanlage wird mit einer Kompaktanlage (Wärmepumpe mit Komfortlüftung) von Drexel und Weiss erzielt. Mit einem Heizwärmebedarf von 15 kWh/m²a erfüllt das Passivhaus auch energetisch sämtliche Erwartungen.

Fact Box

Am heutigen Passivhaustag, den 9. November, können zwischen 10 und 16 Uhr kostenlos folgende Gebäude besichtigt werden:

EFH Hämmerle

Lustenau, Untere Aue 24

Wohnanlage Unterstein

Langenegg

Wohn- und Bürogebäude

Caldonazzi

Amerlügen, Reckholderaweg

EFH Gigerl

Fußbach, Eichenweg

Wohnanlage Oberfeld

Wolfurt, Eichenstraße

EFH Fitz

Koblach, Rütli 2a

EFH Nußbaumer

Doren, Huban

Kindergarten Susi Weigel

Bludenz, Rungelinerstraße



Im Außenbereich befinden sich zahlreiche Sitzgelegenheiten.



Architektin und Bauherren-Tochter Leonie Hämmerle im Essbereich.



Architektin und Bewohnerin im lichtdurchfluteten Obergeschoß.



Das Holzhaus erhielt eine Putzfassade – im Außenbereich blieb das Holz sichtbar.



Viel Licht und Raum im Balkonzimmer.